



RATHAUS- NACHRICHTEN

AUS DER VERWALTUNG DER STADT WIEN / BEILAGE DES NSG. WIEN

HERAUSGEGEBEN VOM GAUPRESSEAMT IN VERBINDUNG MIT DEM BÜRGERMEISTERAMT-NACHRICHTENSTELLE D. STADT WIEN
VERANTWORTLICH FÜR DEN GESAMTINHALT: GAUAMTSLEITER HELMUTH PETERSEN
VERANTWÖRTLICHER SCHRIFTLICHER LEITER: HANS MÜCKE, I. W. / WIEN, I. RATHAUS / RUF. A 28-500. KLAPPEN 002, 263, 069.

Für den Inhalt verantwortlich: Adolf Reichert

Wien, 13. November 1941

Arbeitstagung über Gas- und Wasserversorgung

=====

Im Sitzungssaal der Wiener städtischen Gaswerke wurde am 12. November 1941 eine Arbeitstagung der Bezirksgruppe Ostmark der Wirtschaftsgruppe Gas- und Wasserversorgung und des Deutschen Vereines von Gas- und Wasserfachmännern im NSBDT mit Unterstützung der Wiener Gaswerke abgehalten. Die einzelnen Vorträge behandelten neben innerbetrieblichen Angelegenheiten vor allem wichtige technopolitische und technowirtschaftliche Fachfragen.

Die überaus gut besuchte Tagung wurde von dem Leiter der Wiener Gaswerke, Direktor Dipl. Ing. Schobert, eröffnet, der auch die aus Ungarn, der Slowakei und Kroatien erschienenen Fachgäste besonders begrüßte. Im Einleitungsvortrag behandelte der Berliner Gauamtsleiter für Technik, Direktor Kasper, die Stellung des deutschen Ingenieurs im Gasfach und zeichnete in klaren Ausführungen die Aufgaben, die nicht nur die Kriegszeit, sondern vor allem die künftige Friedensarbeit vom Ingenieur in der Energiewirtschaft verlangen. Eine technische Ergänzung zu diesen politischen Ausführungen bildeten für das Problem der Ferngasversorgung die Darlegungen von Direktor Wunsch, Essen. Seine aus der Fülle der Aufgaben herausgegriffenen Themen ließen klar erkennen, welche technische Lösung die Ferngasversorgung bereits gefunden hat und wie sie sich mit neuen Aufgaben in die deutsche Energie- und Rohstoffwirtschaft einschaltet. Dr. Schuster, Berlin, stellte seinen Vortrag über die

chemische Seite der Gastechnik einerseits auf die Frage der Kohlenveredlung ab, da es im Rahmen unserer Wirtschaft nicht verantwortet werden kann, veredlungswürdige Kohle ungenutzt zu verbrennen. Des weiteren behandelte er die Stellung des Chemikers im Rahmen aller dieser Fragen und zeigte damit, welche schöpferische Aufgabe diesem Ingenieur innerhalb der Gastechnik erwachsen.

Landschaftsbestandteile von Wien unter Naturschutz

In dem am 8. November 1941 ausgegebenen 47. Stück des Verordnungs- und Amtsblattes für den Reichsgau Wien wird unter anderem eine Verordnung des Reichsstatthalters in Wien, Gemeindeverwaltung, als untere Naturschutzbehörde zum Schutze von Landschaftsbestandteilen im Bereiche des Gemeindegebietes von Wien verlautbart.

Am Sonntag werden besonders die männlichen Wiener "Augen machen"

Die im Vormonat in Anwesenheit des "Rathausmannes" stattgefundenen Sonderführungen durch die Prunksäle und sonstigen Sehenswürdigkeiten des Wiener Rathauses haben einen derartigen Anklang gefunden, daß solche kostenlose Sonderführungen am nächsten Sonntag, den 16. November, über allgemeinen Wunsch von 8 bis 14 Uhr wiederholt werden. Das hat natürlich den Rathausmann veranlaßt, auch dieses Mal wieder dabei zu sein und sogar seine durch Geschichte und Sage bekannte Ehegesponsin, das "Donauweibchen" (eine entzückende Dame aus dem Ballett der Wiener Volksoper) mitzubringen.